



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 EL UNIVERSAL

PP-6

12/07/2024

LEGISLATIVO

Perfila el PAN romper alianza con el PRI; “fue error histórico”

Aspirantes a presidir el blanquiazul consideran que lo que sí debe mantenerse es el bloque legislativo

**ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Los aspirantes a la dirigencia nacional del PAN coincidieron en que la alianza electoral con el PRI fue una incongruencia y un error histórico, por lo que adelantaron que de llegar al cargo romperán lazos con el tricolor para los próximos comicios.

Adriana Dávila, Kenia López, Jorge Romero y Damián Zepeda coinciden en que el bloque legislativo debe continuar; sin embargo, advierten que el PRI podría aliarse con Morena para aprobar las más de 20 reformas presidenciales.

Sobre la posible reelección de Alejandro *Alito* Moreno como dirigente nacional del PRI, algunos prefirieron mantenerse alejados, pues respetan sus métodos internos, pero otros afirman que si el PAN sigue la fórmula de perpetuarse en el poder y no cambiar el rumbo "irá directo a un barranco".

El actual líder nacional del PAN, Marko Cortés, concluye su administración en agosto y se prevé que la próxima semana se emita la convocatoria para su reemplazo.

| NACIÓN | A6



Alianza con PRI, error histórico del PAN: aspirantes a dirigencia

Coalición electoral con el Revolucionario Institucional fue una “incongruencia”, por lo que adelantaron que **de llegar a liderar al blanquiazul romperán lazos con ese partido**

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Los aspirantes a la dirigencia nacional del PAN, Jorge Romero, Adriana Dávila Fernández, Damián Zepeda Vidales y Kenia López Rabadán coincidieron en que la coalición electoral con el PRI fue una “incongruencia” y “un error histórico”, por lo que adelantaron que de llegar al cargo romperán lazos con el tricolor en la materia.

En entrevista con EL UNIVERSAL coinciden en que en lo único que deben seguir firmes es en la alianza legislativa, pero ya advierten que el PRI puede aliarse con Morena para legitimar reformas que afecten a México; por lo anterior, exigieron al tricolor no doblarse ante el poder.

Los políticos panistas opinaron sobre la reelección de *Alito* Moreno Cárdenas y aunque se mantienen a raya y respetan los métodos internos de ese partido, hay quienes ven un espejo en el proceso de renovación de la dirigencia del PAN y afirman que de seguir la misma fórmula de perpetuarse en el poder y no

cambiar el rumbo, “el PAN iría directo a un barranco”.

Jorge Romero, coordinador de la bancada panista en la Cámara de Diputados y uno de los aspirantes a la dirigencia, dijo: “Ahorita estaré completamente concentrado en los procesos y en las reflexiones que atañen al PAN”; sin embargo, consideró que sin duda el albiazul debe hacer una pausa en su alianza con el PRI.

“Nosotros como PAN tenemos que repensarnos una pausa en el camino y entender que tenemos que volver a encontrar nuestra identidad, la nuestra, la del PAN, que quizá por una política de alianza se ha ido diluyendo un poco en el imaginario de la gente. Nosotros en lo legislativo, en las Cámaras del Congreso, por supuesto que el PAN está dispuesto a mantener un bloque de contención de barbaridades, pero en lo electoral ya tenemos que poner una pausa”, reflexionó

Adriana Dávila aseveró: “Quienes le sigan apostando a cualquier coalición electoral, lo único que están haciendo es apostarle a que Morena permanezca en el poder”.

Para la diputada federal, quien también busca la dirigencia, hay

4

GOBIERNOS ESTATALES

le quedan al PAN tras encabezar la administración de 11 entidades.

muchas causas por las que el PAN perdió en las elecciones el pasado 2 de junio: “La coalición con el PRI es una de las más fuertes”, advirtió.

“Lo es porque al PRI lo combatimos durante mucho tiempo, combatimos sus prácticas, simplemente por eso no puedes ir por la vida siendo incongruente de pensar que las personas van a cambiar sólo porque se transforman de partido”.

Sobre el proceso de reelección de *Alito* Moreno, líder nacional del PRI, Dávila Fernández llamó a los priistas a “ponerse las pilas”, pues advirtió que desde hace tiempo el PRI es aliado de Morena.

El senador Damián Zepeda, otro de los aspirantes a ocupar la dirigencia nacional, dijo que haberse aliado con el PRI “fue una incongruencia y un error histórico que nunca debió haber existido”.



“Estamos obligados a dar las mejores propuestas, los mejores rostros, los mejores nombres, la ciudadanía reclama un cambio y los partidos debemos de entender ese reclamo, aferramos a ir contra la voluntad ciudadana es un gran riesgo que la oposición no debe sortear, es un riesgo que empodera más al gobierno y que dejará en estado de indefensión a millones de mexicanos”, aseguró.

Agregó que si los partidos de oposición no aceptan que deben corregir el rumbo “lamentablemente estarán yendo a un barranco”.

López Rabadán externó que en las elecciones del 2 de junio, el PAN tuvo que sumar los negativos del PRI, lo que los dejó más dañados.

Consideró que la alianza electoral debe suspenderse para que el albi azul regrese al origen y defienda sus causas históricas y no las de otros partidos.

“Nada de alianzas electorales en adelante, es necesario que podamos dar un mensaje de claridad en términos ideológicos, uno de los grandes errores que tuvimos en la elección fue no decirle al electorado claramente que somos un partido de centro-derecha, hay que decirlo y hay que ser congruentes, debemos dejar de querer simular ser izquierda que no somos, es absurdo querer ser izquierda cuando el gobierno es izquierda, es como querer vender hamburguesas frente a un McDonald’s”, expuso.

Pidió a los priistas congruencia en lo electoral: “Cada senador debe entender la trascendencia de su voto y la trascendencia de defender una visión distinta a la del gobierno, los senadores y los diputados están obligados ética y moralmente a no doblarse, a no entregarse al gobierno para así tener una contención legislativa que impida abuso del régimen en turno”, concluyó. ●



“

Tenemos que repensarnos una pausa en el camino y entender que tenemos que volver a encontrar nuestra identidad que por una política de alianza se ha ido diluyendo”

JORGE ROMERO

Aspirante a dirigir el PAN

“

El PRI está más vivo que nunca en Morena, esa es la realidad, y estoy segura que este PRI le va a servir al régimen para de una u otra manera ir legitimando cosas”

ADRIANA DÁVILA

Aspirante a dirigir el PAN



Esa alianza fue una incongruencia y un error histórico. ¿Cómo explicas el habernos aliado con el PRI cuando el PAN nace precisamente para combatir un sistema dañino?”

DAMIÁN ZEPEDA

Aspirante a dirigir el PAN



Nada de alianzas electorales en adelante, es necesario que podamos dar un mensaje de claridad en términos ideológicos. Somos un partido de centro-derecha”

KENIA LÓPEZ RABADÁN

Aspirante a dirigir el PAN